
Der Bezirksbürgermeister Veedelsbeirat Lindweiler 
Geschäftsführung 
Frau Weller 

Telefon:  (0221) 221-25455 
Fax:  (0221) 221-28493 

E-Mail:  lindweiler@stadt-koeln.de 

Datum:  12.10.2018 

Niederschrift 

über die 17. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler in der Wahlperio-
de 2014/2020 am Donnerstag, dem 11.10.2018, 17:30 Uhr bis 19:10 Uhr, Lino-Club, 
Unnauer Weg 96a, 50767 Köln 

Anwesend: 

Vorsitzender 

Zöllner, Reinhard Bezirksbürgermeister  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Danke, Eike SPD  

Stimmberechtigte Mitglieder 

Dreßen, Vera Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  
Kellermann, Ursula Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  
Keul, Anna Lindweiler Treff, Diakonisches Werk Köln und Region 
Verfürth, Christine Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Saxler, Hans-Josef Soziales Zentrum Lino-Club e.V.  
Bachhausen, Dirk Sportclub Lindweiler & Interessengemeinschaft e.V. 
Erkelenz, Martin Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Reiff, Katharina Seniorenvertretung Chorweiler  
Kerpen, Günter CDU  
Kleinjans, Wolfgang GRÜNE  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Brause, Hans-Jürgen Bürgerschaft Lindweiler  

Schriftführerin 

Weller, Vanessa Amt für Stadtentwicklung und Statistik  

Presse 

Zuschauer 
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Entschuldigt: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Gündal, Dogan Bürgerschaft Lindweiler  
Wefelmeier, Klaus SPD  
Pijpers, Marcella Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Wacker, Sylvia Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Schott, Norbert CDU  
Roth, Klaus DIE LINKE  
Ottenberg, Ingrid Seniorenvertretung Chorweiler  
Özkubat, Serap Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Seidich, Gabriele Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Stroppel, Barbara Lindweiler Treff, Diakonisches Werk Köln und Region 
Telle, Nadine Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße 
Miethke, Tanja Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  
Leschik, Yvonne Sportclub-Lindweiler & Interessengemeinschaft e.V. 
Galecki, Wieslaw Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Geiger, Siegrid Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

3 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

4 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

5 Beschlussvorlagen 

5.1 Umsetzung des Integrierten Handlungskonzeptes Lindweiler hier: Änderung 
der Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen aus dem Verfügungsfonds 
Lindweiler 
3104/2018 

6 Anfragen 
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6.1 Schriftliche Anfragen 

6.1.1 Sachstand Sanierung Turnhalle Soldiner Straße 

6.1.2 Sachstand zur neuen Unterkunft für geflüchtete Menschen am Erbacher Weg 

6.2 Mündliche Anfragen 

7 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

7.1 Aktuelle Projektsachstände 

7.2 Aktuelle statistische Daten für Lindweiler 

7.3 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

7.3.1 Spielfest für alle Kinder in Lindweiler 

7.3.2 Mitmach-Malaktion für Jung und Alt 

8 Anträge aus dem Verfügungsfonds, Stichtag: 15.10.2018 

8.1 Stadtteilzeitung 

8.2 Grün tut gut! 

9 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

10 Mitteilungen 

10.1 Mitteilungen der Verwaltung 

10.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

10.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
Herr Bezirksbürgermeister Zöllner eröffnet die 17. Sitzung des Veedelsbeirates und 
begrüßt die Mitglieder des Veedelsbeirates und ihre Stellvertreter, die Vertreter der 
Verwaltung, die Presse und die Gäste. 

Die TOP`s 7.3.1 und 7.3.2 werden einstimmig vorgezogen und nach TOP 2 behan-
delt. 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 
Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift der letzten Sitzung, so dass diese ein-
stimmig beschlossen wird. 

3 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 
Eine Bewohnerin berichtet, dass sich die Situation auf dem Spielplatz Pingenweg 
nicht verbessert hat. Nachts halten sich dort häufig lautstark Jugendliche auf und 
stören erheblich die Anwohner. Anrufversuche beim Ordnungsamt verliefen erfolglos.  

Frau Weller teilt mit, dass nach den Beschwerden in der vergangenen Sitzung re-
gelmäßige ordnungsbehördliche Kontrollen bis Ende August zu verschiedenen Ta-
ges- und Abendzeiten durchgeführt wurden. Bei zwei Kontrollen wurden einige Ziga-
rettenkippen vorgefunden, allerdings keine Verursacher. 

Aus dem Kreis des Veedelsbeirates wird empfohlen, nachts die Polizei anzurufen 
und zur Dokumentation gleichwohl auch das Ordnungsamt, bei Nichterreichen, am 
nächsten Tag zu informieren. Parallel wird Frau Weller das Problem an den Ord-
nungsdienst weiterleiten. 

4 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 
In vergangenen Sitzungen wurde auf die Geschwindigkeitsüberschreitungen am Un-
nauer Weg hingewiesen. Frau Weller berichtet, dass in den nächsten Wochen die 
vorhandenen Messplätze zu unterschiedlichen Zeiten angefahren werden.  

Herr Erkelenz regt eine dauerhafte Messung am Unnauer Weg und Marienberger 
Weg an. Die Verwaltung wird dies prüfen. 

5 Beschlussvorlagen 

5.1 Umsetzung des Integrierten Handlungskonzeptes Lindweiler hier: Än-
derung der Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen aus dem Ver-
fügungsfonds Lindweiler 
3104/2018 
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Beschluss: 

Der Veedelsbeirat Lindweiler empfiehlt der Bezirksvertretung Chorweiler folgenden 
Beschluss zu fassen: 
 

Die Bezirksvertretung Chorweiler beschließt die nachfolgenden Änderungen der Zif-
fern 6, 11 und 14 der Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen aus dem Verfü-
gungsfonds Lindweiler: 

1. Die Bezirksvertretung Chorweiler beschließt die Erhöhung der Antragsgrenze 
von 2.499 Euro auf 4.500 Euro. 

2. Die Bezirksvertretung Chorweiler beschließt die Möglichkeit einer Abschlags-
zahlung auf Antrag des Zuwendungsempfängers vor Projektbeginn in Höhe 
von 30 % der Antragssumme, maximal jedoch 1.000 Euro. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

6 Anfragen 

6.1 Schriftliche Anfragen 

6.1.1 Sachstand Sanierung Turnhalle Soldiner Straße 
Die Anfrage von Frau Verfürth wird wie folgt beantwortet: 

Die Bodenbelagsarbeiten sind voraussichtlich zum Beginn der Herbstferien abge-
schlossen. In den Herbstferien sollen die Einrichtungsgegenstände (Sprossenwände 
und Wandhalterungen etc.) wieder angebracht werden und die Schadstofffreimes-
sung durchgeführt werden. Somit ist die Halle voraussichtlich nach den Herbstferien 
wieder nutzbar.  

6.1.2 Sachstand zur neuen Unterkunft für geflüchtete Menschen am Erbacher 
Weg 

Die Anfrage von Frau Verfürth wird wie folgt beantwortet: 

Nach erfolgter Ausschreibung wurde ein Generalunternehmer für den Bau beauf-
tragt. Nach Erhalt der Baugenehmigung in Kürze sollen die Bodenarbeiten noch im 
Oktober beginnen. Mit der Fertigstellung wird Ende des II. Quartals 2019 gerechnet. 

6.2 Mündliche Anfragen 
Frau Keul regt an, das Beteiligungsformat des Veedelsbeirates für die Bürgerinnen 
und Bürger partizipativer zu gestalten, da eine gewisse Distanz zwischen Beirat und 
den Bürgerinnen und Bürgern empfunden wird. Sie schlägt vor, die Akustik im Sit-
zungssaal durch den Einsatz zusätzlicher Mikrophone zu verbessern und die Sitz-
plätze für die Gäste stärker in den Sitzbereich des Beirats zu integrieren, um die Bar-
riere abzubauen. 

Aus dem Kreis des Veedelsbeirates wird erklärt, dass durch die breite Zusammen-
setzung des Veedelsbeirates sichergestellt ist, dass die Bewohnerinnen und Bewoh-
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ner ihre Anliegen und Interessen auch über die Mitglieder der verschiedenen Institu-
tionen als Multiplikatoren oder auch aus der Bürgerschaft selbst in den Veedelsberiat 
einbringen können. 

In der nächsten Sitzung soll das Thema behandelt werden, wie die Interessen der 
Bürgerinnen und Bürger, insbesondere derer, die nicht gut erreicht werden, künftig 
noch besser in den Veedelsbeirat eingebracht und berücksichtigt werden können. 

7 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

7.1 Aktuelle Projektsachstände 
Frau Weller stellt das neue Format zur Darstellung der Projektsachstände als Ampel 
vor und gibt einen Überblick zu den aktuellen Entwicklungen: 

 Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof  
Die Ausschreibung läuft noch bis zum 24.10.2018. Nach der Auswertung und 
Auftragserteilung soll noch in diesem Jahr mit den Bauarbeiten begonnen 
werden. 
 

 Ausbau des Sozialen Zentrums Lino-Club e.V. zu einem Mehrgenerationen-
haus  
Nach erfolgter Ausschreibung wurde Mitte August das Planungsbüro Kast-
ner/Pichler aus Köln mit der Planung beauftragt. Derzeit laufen die Planungen 
zwischen Architekt, Lino-Club und Stadt Köln auf Hochtouren, um zum Jah-
resende den Förderantrag stellen zu können. 
 

 Bauliches Quartiersmanagement  
Das Projekt wird derzeit überarbeitet und wird dem Veedelsbeirat voraussicht-
lich in der nächsten Sitzung vorgestellt.  
 

 Umgestaltung des Pingenweges  
Die Baumaßnahme kann nach der Ausschreibung voraussichtlich im Januar 
2019 starten. 
 

 Soziales Quartiersmanagement und Netzwerkarbeit  
Frau Keul und Frau Verfürth präsentieren den neuen Flyer, der in Kürze an al-
le Haushalte verteilt wird. Frau Verfürth berichtet, dass nun erstmalig ein Ter-
min-Newsletter für alle anstehenden Termine in Lindweiler erstellt wird, an 
dem sich alle Einrichtungen/Institutionen beteiligen können. Die Termine kön-
nen bis zum 15.10.18 bei ihr angemeldet werden.  
  
Frau Keul berichtet vom Runden Tisch Marienberger Hof, dass unter anderem 
die Erstellung einer Stadtteilkarte sowie eine gemeinsame Gestaltung der Er-
öffnungsfeier für die im nächsten Jahr umgestaltete Ortsmitte geplant ist.  
  
Für das Projekt „Wald für Lindweiler“ wurden bereits 8.000,00 Euro gespen-
det. Zur ersten Pflanzaktion Ende November lädt das Amt für Landschafts-
pflege und Grünflächen alle Spenderinnen und Spender ein. (Nachrichtlich: 
Das Spendenprojekt läuft noch in den nächsten Jahren, die Pflanzaktionen 
finden immer am Jahresende für die Spender statt). 
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 Gesund in Lindweiler – fit machen für die Zukunft  
Frau Verfürth teilt mit, dass das Projekt mit weiteren Akteuren ab November 
mit den Modulen Bewegung – Ernährung – Entspannung starten soll. Geplant 
sind unter anderem Fortbildungen für Mitarbeiter der Einrichtungen und die 
Anschaffung von Sportmaterialien, die von den Institutionen ausgeliehen wer-
den können. 

7.2 Aktuelle statistische Daten für Lindweiler 
Die aktuellen statistischen Daten zur Bevölkerungsstruktur und zur Bevölkerungs-
entwicklung mit Stand vom 31.12.2017 sowie zum Vergleich mit Stand vom 
31.12.2012 liegen dem Veedelsbeirat vor. 

Frau Weller stellt fest, dass in der aktuellen Bevölkerungsstruktur seit 2012 auch im 
Vergleich zur gesamtstädtischen Entwicklung keine wesentlichen Veränderungen in 
Lindweiler eingetreten sind. Der Bevölkerungsrückgang in den letzten 30 Jahren von 
ca. 20 % betrifft vor allem die Einfamilienhausbereiche. Dies ist darauf zurückzufüh-
ren, dass die Familien in ihren Häusern bleiben, auch wenn sich durch familiäre Ver-
änderungen, wie Auszug der Kinder der Bedarf an Wohnfläche vermindert. Von 2015 
auf 2016 ist die Bevölkerungszahl durch die temporäre Unterbringung von rd. 160-
200 Geflüchteten kurzfristig angestiegen. 

7.3 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

7.3.1 Spielfest für alle Kinder in Lindweiler 
Das diesjährige Schulfest der Grundschule wurde zu einem Spielfest für alle Kinder 
in Lindweiler ausgeweitet und fand am 23.06.2018 statt. Es wurden viele sportliche 
und spielerische Aktivitäten (z.B. Rutsche, Speedway-Geschwindigkeitsmessung) 
angeboten, die bei den Kindern für große Begeisterung gesorgt haben. Eine beson-
dere Attraktion war die große Dart-Scheibe. Frau Dreßen berichtet, dass das Fest ein 
bereicherndes Erlebnis war und mit einem interkulturellen Buffet abgerundet wurde. 
Fotos zum Fest können in der Schule im Eingangsbereich angesehen werden. 

Im Anschluss diskutiert der Veedelsbeirat die Parkproblematik an der Grund- und 
Förderschule. Insbesondere die Schüler der Förderschule, die vorwiegend nicht aus 
Lindweiler kommen, werden von den Eltern mit dem Auto zur Schule gebracht, da 
auch der Schülerspezialverkehr eingestellt wurde. Für die Grundschüler finden der-
zeit Überlegungen statt, möglicherweise Lotsen einzusetzen. 

7.3.2 Mitmach-Malaktion für Jung und Alt 
Frau Born, GAG Immobilien AG, berichtet anhand von Fotos über das Projekt. In den 
Sommerferien wurde die Garagenrückwand am Bolzplatz Marienberger Weg ge-
meinsam mit zwei Künstlerinnen zum Thema "Märchen" gestaltet und verschönert. 
Um eine Verbindung zwischen Alt und Jung zu schaffen, wurden die Seniorinnen und 
Senioren eingeladen, Märchen vorzulesen. Es wurden mehrere Märchen aufgegriffen 
und auf der Garagenrückwand dargestellt. Zum Abschluss wurden alle Beteiligten mit 
ihren Angehörigen zu einem kleinen Abschlussfest eingeladen. Zu diesem offenen 
Angebot der GAG, des Lino Clubs und des Lindweiler Treffs war jeder herzlich einge-
laden, täglich oder nur einmalig zu kommen und mitzumachen. Das Angebot wurde 
sehr gut angenommen und hat alle Generationen angesprochen. 
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8 Anträge aus dem Verfügungsfonds, Stichtag: 15.10.2018 

8.1 Stadtteilzeitung 
Frau Verfürth stellt den Antrag kurz vor. Wer Interesse hat, an der Stadtteilzeitung 
mitzuwirken, kann sich bei Frau Verfürth, Lino-Club melden. Die Ausgaben sollen 
halbjährlich, erstmals im April 2019 erscheinen. Der Name der Stadtteilzeitung wird 
über einen Wettbewerb im Stadtteil gesucht. 

Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 2.495,00 Euro aus dem Verfügungsfonds Lindweiler er-
halten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen unter Enthaltung des Antragstellers. 

8.2 Grün tut gut! 
Frau Verfürth stellt den Antrag kurz vor. 

Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 2.140,00 Euro aus dem Verfügungsfonds Lindweiler er-
halten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen unter Enthaltung des Antragstellers. 

9 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 
Die Fragen aus der Bürgerschaft werden wie folgt beantwortet: 

 Dachsanierung Turnhalle  
Frau Weller teilt mit, dass die Dachsanierung der Turnhalle für 2019 geplant 
ist.  
 

 Bauliche Situation an der Förderschule Soldiner Straße  
Frau Kellermann befürchtet eine Kollision bei den Arbeiten zur Schulspiel-
platzsanierung und der Dachsanierung der Turnhalle. Frau Weller sagt eine 
Klärung mit der Fachverwaltung zu. 
 

 Ortsmitte Marienberger Hof  
Die Situation am Kiosk wird kurz diskutiert. Als störend wird weiterhin das Ab-
stellen von Aschenbechern und Getränken auf dem Kaugummiautomat im öf-
fentlichen Straßenraum am Kiosk genannt. In Kürze wird in dem nebenliegen-
den Ladenlokal eine Tageseinrichtung für Kinder eröffnet. Die Fachverwaltung 
wird hier um Prüfung gebeten.  
 
Im Zusammenhang mit der anstehenden Umgestaltung fragt Herr Kleinjans 
an, ob eine Umwidmung von Teilen der Platzfläche im Bereich Ransbacher 
Weg zu Gunsten Haus Baden erfolgt ist. Frau Weller klärt dies mit der Fach-
verwaltung. 
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10 Mitteilungen 

10.1 Mitteilungen der Verwaltung 
Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 

10.2 Mitteilungen aus Lindweiler 
Herr Bachhausen kündigt das zweite Veedelsfrühstück am 04.11.2018 im BistroCafé 
König an. 

10.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
Die Sitzungstermine des Veedelsbeirates für 2019 werden wie folgt festgelegt: 

Do., 07.02.19  
Do., 23.05.19  
Do., 29.08.19  
Do., 05.12.19 

jeweils um 17:30 Uhr im Lino-Club e.V. 

Herr Zöllner bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme und bei dem 
Gastgeber, dem Lino-Club für die Unterstützung bei der Organisation der Sitzung. 

 

 

 

Gez.: Reinhard Zöllner, Bezirksbürgermeister  
(Vorsitz) 
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